

## Nuevo diseño para la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes

**El nuevo diseño facilitará el acceso a los fondos de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes.**

El Patronato de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, que preside el escritor Mario Vargas Llosa, se ha reunido en Madrid para revisar la marcha de las actuaciones previstas para este ejercicio, y proponer nuevas iniciativas para el resto del año.

El encuentro fue presidido por Vargas Llosa, quien inició su intervención recordando la vocación de servicio público de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes ([www.cervantesvirtual.com](http://www.cervantesvirtual.com)), que facilita el acceso a sus contenidos de forma gratuita, y se mostró convencido de que cervantesvirtual.com contribuye, mediante la difusión de la cultura, al desarrollo de la sociedad. Señaló además que la Biblioteca se ha convertido, en sus siete años de existencia, en una herramienta de referencia para avanzar en la Sociedad de la Información, especialmente en lo que se refiere al ámbito de las bibliotecas digitales.

Vargas Llosa señaló que la consolidación de la dimensión iberoamericana del portal debe ser un asunto prioritario para la Fundación. Con esta finalidad, acometerá, entre otras actividades, planes que favorezcan la creación del Espacio Iberoamericano del Conocimiento, iniciativa liderada por la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), con la que la Fundación ha firmado recientemente un convenio de colaboración.

### Futuras actuaciones

El presidente de la Fundación destacó que la institución seguirá los avances que experimente el proyecto de creación de una Biblioteca Digital Europea, y trabajará para facilitar la participación en dicha iniciativa de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes.

La Fundación promoverá además las posibilidades de uso didáctico de sus fondos a estudiantes y profesores de Secundaria y de Bachillerato y ampliará su catálogo de obras escritas para el público infantil y juvenil, para lo que contará con la colaboración de otras instituciones, como la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, con la que suscribió el día 7 de junio un acuerdo con esta finalidad.

Por su parte, Ignacio Jiménez Raneda, vicepresidente de la Fundación y rector de la Universidad de Alicante, destacó el constante reconocimiento que cervantesvirtual.com recibe de sus usuarios, que se observa en el crecimiento que ha experimentado el número de usuarios que visitan la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes – que atiende una media de 300.000

consultas diarias-. En lo que va de año, ha recibido más de 50 millones de visitas, de las que el 58% procedían del continente americano. En mayo el portal sirvió cerca de 11 millones de documentos a sus usuarios, de los que 3,8 millones fueron demandados desde Estados Unidos, que se sitúa como el país con mayor número de usuarios de la biblioteca.

Presentó además la nueva imagen de cervantesvirtual.com, que coincide con un aumento considerable en sus contenidos, al haber incorporado entre enero y mayo de 2006 más de 100.000 nuevas páginas de texto. Entre los nuevos contenidos destacan por su calidad e interés los documentos, recientemente publicados en el portal, dedicados a Cristóbal Colón -como el ex libris del Almirante escrito de su puño y letra sobre el ejemplar de la Cosmografía de Ptolomeo que fue de su propiedad-, las obras de autores contemporáneos de la talla de José Manuel Caballero Bonald, Luis García Montero y Ricardo Gullón, y el portal dedicado a Tirso de Molina, por el que los usuarios han mostrado un especial interés no sólo para conocer más sobre el escritor, sino también para aportar en muchas ocasiones investigaciones y nuevos estudios sobre el autor.

## **Universia**

La mayor red de universidades del mundo, promovida por el Santander a través de su Programa de Universidades, Universia, se incorporó en esta reunión al Patronato de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, del que también forman parte la Universidad de Alicante, el Santander, la Fundación Marcelino Botín, el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, el Ministerio de Educación y Ciencia, el Ministerio de Cultura, la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional, la Generalitat Valenciana, la Real Academia Española, el Grupo Prisa, Repsol YPF, el Instituto Cervantes, la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas, la Fundación Telefónica, la Fundación Germán Sánchez Ruipérez y la Federación de Gremios de Editores de España.

La Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes es una institución sin ánimo de lucro con un ámbito de actuación internacional dedicada al desarrollo de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes Saavedra, con el objetivo de convertirla en un instrumento de referencia para la difusión en el mundo de la cultura española e hispanoamericana mediante la aplicación de los medios tecnológicos más modernos a las obras más relevantes de la literatura, las ciencias y la cultura hispanas.

La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes ha servido desde que se creó, en 1999, más de 290 millones de páginas electrónicas. Sus fondos, de libre acceso a través de la Red, presentan más de 21.000 registros bibliográficos.